

CRUCh debatió en la UCM la propuesta de nuevo financiamiento para la Educación Superior

Durante dos jornadas en Talca, las máximas autoridades universitarias del país abordaron el proyecto FES, que reemplazaría al CAE, y reflexionaron sobre el desarrollo estratégico del sistema universitario desde una mirada territorial y de largo plazo.

Con una activa participación de rectoras y rectores, y representantes del Ministerio de Educación, la Universidad Católica del Maule (UCM) fue sede este 24 y 25 de junio de las sesiones del Consejo de Rectores de las Universidades Chilenas (CRUCh), del Consorcio de Universidades Estatales (CUECh), de la Agrupación de Universidades Regionales (AUR) y de la Red de Universidades Públicas no Estatales G9, instancias en la que analizó los principales desafíos del sistema de educación superior, entre ellos el proyecto de Financiamiento Público para la Educación Superior (FES) que impulsa el Gobierno.

Durante la jornada, el subsecretario de Educación Superior, Víctor Orellana Calderón, sostuvo reuniones con distintas redes universitarias, como el G9, y compartió detalles del diseño del FES, iniciativa que busca reemplazar al actual Crédito con Aval del Estado (CAE). “El proyecto FES pone fin al CAE, y ahí damos importantes pasos en esa dirección, en una jornada de trabajo muy interesante, provechosa y sustantiva. El Gobierno reconoce el valor público de las instituciones del G9, su trayectoria y el aporte que hacen al país”, señaló.

Asimismo, Orellana destacó el avance de otras propuestas como el proyecto de fortalecimiento de pedagogías, trabajado junto al CRUCh y que hoy se encuentra en trámite parlamentario, así como las modificaciones al reglamento de distribución del aporte basal por desempeño.

Para el rector de la Univer-

sidad de Tarapacá y vicepresidente del CRUCh, Dr. Emilio Rodríguez, el encuentro en el Campus San Miguel de la UCM en Talca tuvo un carácter estratégico: “Estamos en una discusión mayor sobre el financiamiento de la educación superior para los próximos años. Vamos a deliberar y esperamos tener una posición cohesionada, como siempre ha sido. Vemos la educación superior con una mirada de largo plazo, por eso revisamos con atención la propuesta del FES y sus implicancias para el sistema completo”, sostuvo.

El anfitrión del encuentro, el rector de la Universidad Católica del Maule, Dr. Claudio Rojas Miño, valoró tanto las instancias de análisis como la oportunidad de mostrar los avances de la casa de estudios en investigación y complejidad institucional. “Pudimos compartir nuestras cifras de producción científica, publicaciones y adjudicación de proyectos Fondecyt y otros. Este es un tiempo de consolidación y desarrollo más sostenible de la Universidad”, expresó. Sobre el FES, enfatizó que “la idea es que el conjunto del sistema universitario se vea favorecido, considerando la formación, la investigación y la vinculación con el medio”, afirmó el rector UCM.

Desde la Red G9, su presidente y rector de la Universidad Técnica Federico Santa María, Juan Yuz Eissmann, señaló que “fue una muy buena reunión, donde se discutió el financiamiento, el proyecto de pedagogías y las condiciones de acceso. Ahora debe-



mos consolidar la información sobre el impacto del FES y definir una postura como G9, para continuar con las gestiones durante la tramitación en el Parlamento”, indicó.

En tanto, la rectora de la Universidad Católica de Temuco, Marcela Mom-

berg Alarcón, recalcó que la cita en la UCM permitió “aunar criterios en torno a los procesos de modificación en la Educación Superior, como el financiamiento y las pedagogías. Fue relevante hacerlo desde una universidad regional,

mostrando cómo hemos avanzado en descentralización desde los territorios”, expuso.

El programa de actividades contempló, además en la plenaria de la AUR la entrega de la Medalla Rector Hilario Hernández Gurruchaga.